





PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

DECLARA

De Interés Cultural provincial el audiovisual documental "La tragedia de Moreno: un crimen social contra la escuela pública". Obra audiovisual producida por el portal de noticias Diputados Bonaerenses dónde se relatan las vidas y la militancia de la docente Sandra Calamano y del trabajador Rubén Rodríguez, los acontecimientos que producen la muerte de ambos en la Escuela Primaria 49 Nicolás Avellaneda) y la lucha de sus familias, compañeros y de la comunidad educativa provincial para lograr justicia y en defensa de la educación pública.

> Dipulada S. L. H.C. Diputados Pcia. de Ba.

Bloque UNIDAD OLUGANA H. C. de Diputados Poia. Bs. As.

> URO GRANDE Diputado

Unidad Ciudadana - FPV - PJ H.C.D. Prov. de Buenos Aires

MARIANA/LARROQUE Diputada

네.C. Diputados Poia, de Bs. As,

JUAN AGUSTÍN DEBANDI Diputado

Bloque Unidad Ciudadana-FPV-PJ H.C. Diputados Roia, de Bs. As. JUSE IGNACIO COLE Diputad

wel Fr

Diputado

Unida/ Ciudadana F Dieutados o

cia, de BS

EXPTE. D- ISIS /19-20





FUNDAMENTOS

Sr. Presidente;

"La tragedia de Moreno: un crimen social contra la escuela pública" es una producción audiovisual del portal de noticias Diputados Bonaerenses (diputadosbsas.com.ar) en conjunto con familiares de Sandra Calamano y Rubén Rodríguez (los dos trabajadores de la educación que fallecieron el 2 de agosto de 2018 en la Escuela Primaria 49 Nicolás Avellaneda) y la comunidad educativa del distrito de Moreno.

Se trata de un documental de 27 minutos de duración que reconstruye las ricas historias personales y militantes de las dos víctimas fatales de la fatídica explosión. Al mismo tiempo, la pieza se propone rescatar la profunda e intensa lucha que se desató en Moreno en pedido de justicia y por escuelas seguras y expone a los responsables políticos del crimen social.

El trabajo, que reunió a un grupo de periodistas de La Plata con los protagonistas de este masivo hecho político, surgió de la necesidad de dejar un documento histórico de este episodio, que con el pasar de las semanas los grandes medios de comunicación fueron olvidando y deformando con distintas informaciones y, fundamentalmente, de dejar testimonio de las historias de Sandra y Rubén.

En este sentido, creemos que esta tarea se ve sintetizada en frase del escritor y militante Rodolfo Walsh que alguna vez dijo que "nuestras clases dominantes han procurado siempre que los trabajadores no tengan historia, no tengan doctrina, no tengan héroes y mártires. Cada lucha debe empezar de nuevo, separada de las luchas anteriores: la experiencia colectiva se pierde, las lecciones se olvidan. La historia parece, así, como propiedad privada cuyos dueños son los dueños de todas las otras cosas".

EXPTE. D- 1515 /19-20





Justamente es esa historia, esos héroes y mártires las que busca rescatar este documental. Nos parece por demás importante, reconocer esa inmensa lucha colectiva que significó el pedido de justicia por Sandra y Rubén, por escuelas seguras, para que esas lecciones no sean olvidadas y puedan ser retomadas por todos los trabajadores de la provincia de Buenos Aires que se enfrenten a una situación similar.

El trabajo de registro audiovisual comenzó a un mes de la fatídica explosión, en septiembre de 2018, y la edición se terminó los primeros días de diciembre de ese año. Representó para este equipo de trabajo un gran desafío, implicó involucrarse en el dolor de una comunidad golpeada por la muerte de dos compañeros y en una lucha que estaba desarrollándose. De esa manera, al calor de los acontecimientos se toma conocimiento de lo sucedido por medio de los familiares y los distintos actores de la comunidad educativa de Moreno. El registro incluye marchas, ollas populares, intervenciones artísticas, recitales y diferentes episodios relacionados con amenazas a diferentes docentes.

De esa manera, los realizadores reconstruyen las figuras de Sandra y Rubén. Después de tres meses de trabajo, el documental fue presentado el pasado 2 de diciembre del 2018, cuatro meses despues de las muertes de los dos trabajadores de la educación. Esa primera proyección se realizó en la puerta del Concejo Escolar de Moreno y asistieron más de 300 personas, contó con la participación de los familiares de Sandra y Rubén, integrantes de las comunidades educativas y referentes gremiales y parlamentarios.

"Es importante que se visibilice lo que está pasando en Moreno, este es un material para cada una de las instituciones y ha quedado reflejada parte de la lucha que hemos transitado en estos cuatro meses", sostuvo en esa oportunidad Mabel Zurita esposa de Rubén y docente de la Escuela 47 de Moreno.

EXPTE. D- 1515 /19-20





"Es muy importante rescatar las vidas de Sandra y Rubén, como eran ellos, su solidaridad y compromiso. Queremos agradecer a todos los que vienen llevando adelante esta lucha. No vamos a parar hasta que todas las escuelas estén arregladas", agregó también ese día Hernán Pulstilnik, docente de la Escuela 49 y amigo de Rubén.

Luego de esa emotiva presentación, el documental fue proyectado el 26 de diciembre en La Plata en la sede de la CTA de los Trabajadores con presencia de los familiares de Sandra y Rubén, de representantes de los gremios educativos de la ciudad de La Plata.

Ya durante 2019 la pieza fue presentada nuevamente el 24 de abril en la sede de la CTA de los Trabajadores con la presencia del titular de SUTEBA provincia Roberto Baradel y el secretario general de ATE Capital Daniel "Tano" Catalano. "Para nosotros es muy importante esta actividad, este documental debería recorrer toda la provincia de Buenos Aires, es importante que puedan ir los realizadores y todos los familiares de Sandra y Rubén", destacó Baradel.

El 6 de mayo la producción llegó a la localidad bonaerense de Merlo, presentación que nuevamente contó con la presencia de los familiares de Sandra y Rubén, referentes gremiales de la zona y público en general. "Este documental es un documento histórico, es nuestra justicia y nuestra memoria, por eso queremos que vaya a todos los barrios. Hace tiempo entendimos que la memoria se milita todos los días", destacó la concejala Florencia Lizaraso.

Proximamente el documental tiene programado presentarse en "La Casa del Docente" de La Plata, en el Teatro "La Máscara" en Capital Federal – espacios que pertenecen a SUTEBA - y en la ciudad de Ensenada en una actividad organizada con el municipio. Por otro lado, también están en agenda las localidades de La Matanza y Bahía Blanca.



Provincia de Buenos Aires



Es en homenaje a Sandra Calamano y Ruben Rodriguez, en reconocimiento a la lucha de sus comapñeros y familiares que solicito a las diputadas y diputados acompañen con su voto la siguiente declaración de interés cultural provincial.

Muquel Tunes
Dipytado
sd Ciugadana F.P.V.-P

Diputados Poia, Bs

LAURO GRANDE Diputado

Unidad Ciudadana - FPV - PJ H.C.D. Prov. de Buencs Aires

Dra. LUCÍA FICRITÓ Dipytadia/ tire UNIDAD CIUDADANA - FPY-PJ C de Dioutedos Poia. Ss. As.

JOSE IGNACIO COTÉ ROSSI unidad Ciudadaria - FPV

H. C. Diputados Poia, de Bs. As,

JUAN AGUSTIN DEBANDI Diputado

Bloque Unidad Ciudadana-FPV-PJ H.C. Diputados Pcia, de Bs. As.